

## Sin empleo, 2 millones 200 mil personas durante marzo (El Financiero 25/04/11)

Sin empleo, 2 millones 200 mil personas durante marzo (El Financiero 25/04/11) Zenyazen Flores Lunes, 25 de abril de 2011 • Equivale a 4.61% de la PEA; la menor tasa en 27 meses. La tasa de desempleo en México se ubicó en marzo en 4.61 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), equivalente a dos millones 200 mil personas y su menor nivel de los últimos 27 meses, desde diciembre de 2008, cuando se ubicó en 4.32 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en el tercer mes del año la desocupación disminuyó respecto a marzo de 2010, cuando se situó en 4.81 por ciento. Por sexo, la tasa de desempleo en los hombres aumentó de 4.69 a 4.71 por ciento, y la de las mujeres cayó de 5.02 a 4.45 por ciento, en el mismo lapso. La población ocupada alcanzó 95.39 por ciento de la PEA en el tercer mes de este año, la cual se distribuyó de la siguiente manera: en los servicios se concentró 43.6 por ciento del total, en el comercio 20.1, en la industria manufacturera 15.2, en las actividades agropecuarias 12.3 y en la construcción 7.6, principalmente. Por estados, Sonora y Chihuahua reportaron las tasas más altas, con 7.68 y 7.43 por ciento, respectivamente, con relación a marzo del año pasado. Con cifras desestacionalizadas, la tasa de desocupación nacional fue de 5.09 por ciento, inferior en 0.12 puntos porcentuales a la de febrero. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, puso énfasis en que si bien la tasa publicada es la más baja en un par de años, ello se debe al efecto estacional de marzo, cuando se observa la cifra de tendencia y la ajustada por estacionalidad, y lo que se tiene es una reducción mucho más modesta. Subocupados Datos preliminares de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) establecen que en marzo del presente año la población subocupada (la que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas) representó 7.8 por ciento de la PEA y 8.1 por ciento de la población ocupada. Tales proporciones son más bajas que en igual mes de 2010, cuando se ubicaron en 8.2 y 8.6 por ciento, en la misma relación. En su comparación mensual, este indicador reportó un incremento de 0.08 puntos porcentuales en marzo del presente año respecto al mes inmediato anterior. Para De la Cruz, "en realidad la presión en el mercado laboral también se ve en la subocupación, cuya cifra de tendencia también se mantiene en niveles elevados, reflejando la necesidad de las personas de tener ingresos adicionales. Pero con ello se limita la posibilidad de que otros individuos puedan encontrar nuevo empleo". En el mes que se reporta, 27.7 por ciento de los desocupados no completó los estudios de secundaria, y los de mayor nivel de instrucción representaron 72.2 por ciento.